

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 16 tomamos las siguientes noticias:

—Dice La Correspondencia:

Con referencia á las últimas noticias llegadas de Río la Plata, indican algunos periódicos extranjeros que se ha declarado la guerra entre España y la República de Chile. Esta noticia debe ser cierta, atendiendo á que el jefe de nuestra escuadra en el Pacífico, el general Pareja, envió en 17 de setiembre un ultimatum al gobierno chileno pidiendo satisfaccion de los agravios que ha inferido á nuestro pabellon aquella república, y anunciando que esperaba hasta el día 21 recibirla, y de lo contrario que bloquearía los puertos. Atendido el estado de efervescencia que reinaba en Chile contra España, no es probable que dicha satisfaccion se haya dado, y por tanto es muy posible que se haya establecido el bloqueo.

Debemos consignar que no hay despacho oficial alguno que confirme hasta ahora esta importante noticia.

—Aprovechando las copiosas lluvias del otoño, se ha dado término ya en esta provincia á la sementera del trigo, y ahora se ocupan los labradores en sembrar la cebada, para lo que el tiempo no puede estar mejor. Este principio, tan favorable para la cosecha próxima, contribuye estrordinariamente á que continúe en baja el precio de los granos.

—Se ha acordado que los aspirantes á ingreso en la escuela de ingenieros industriales, no necesitarán el grado de bachiller en artes que antes se les exigía, y si solo probar su aptitud en un examen previo. Es la segunda disposicion en este sentido dictada por el ministerio de Fomento, y con ello se hace un gran beneficio á muchos jóvenes estudiosos.

—La corte, antes de regresar á Madrid, pasará algunos dias en el real sitio del Pardo, á donde irá despues del 20 del actual.

—Las noticias sanitarias de Madrid no pueden ser mas satisfactorias, pues sin duda alguna las pocas invasiones, que se califican de sospechosas, no son de cólera, porque ninguno de los atacados ha fallecido, y sabido es que al menos sucumbe un 40 por 100.

—Las noticias que tuvimos ayer de la epidemia son satisfactorias, porque si bien desde las ocho de la mañana de anteayer á igual hora de ayer han sido invadidas seis personas en esta corte, es lo cierto que lo han sido muy levemente, considerándose solo como casos sospechosos.

Se ha observado que la mayor parte de estas invasiones, si no todas, han recaido en personas de las que van llegando de los diversos puntos en que la enfermedad no se ha presentado.

En el hospital General han entrado en igual período dos enfermos, saliendo curados otros dos, y quedando existentes 34.

En el hospital de Chamberí solo ha entrado uno, y los enfermos que allí existen continúan en convalecencia.

En los demás establecimientos públicos y de beneficencia la salud es excelente. Lo mismo que en todos los pueblos de la provincia, á escepcion de uno ó dos de estos, donde la epidemia hace todavía algunas víctimas.

—El gobierno se ocupa en preparar los proyectos que deben ser presentados á las Cortes. Segun nuestras noticias, el Consejo se ocupó anteaer de la importante ley de empleados, en la que consignándose como principio la inamovilidad administrativa se sientan bases precisas para el ingreso en la carrera de administración.

—La sociedad para la propagacion de la lengua universal, que parecia ya disuelta, vuelve á cobrar animacion, siendo varios los nuevos socios que han entrado para impulsar el estudio y desarrollo de aquella bajo la direccion de su sabio fundador, el anciano sacerdote D. Bonifacio de Sotos Ochando, cuyos trabajos é investigaciones tan universalmente aplaudidos fueron desde que en Francia inició su pensamiento.

—Hoy á la una de la tarde, con asistencia del claustro en pleno, se ha verificado el solemne acto de dar posesion al señor D. Juan Manuel Montalvan del rectorado de la universidad Central, en cuyo cargo fué repuesto por real decreto de 17 de octubre último.

Despues de prestado el juramento y de declararse verificada la toma de posesion, el señor Montalvan ha dirigido su voz al claustro para manifestar el placer que sentia al verse colocado al frente de tan distinguido cuerpo; añadió, sin embargo, que el estado de su salud no le permitiría ocuparle mucho tiempo.

Dijo que venia dispuesto á sostener la disciplina escolar, y que sabia podia contar para conseguirlo con la cooperacion de los dignísimos catedráticos y con la sensatez de los discípulos.

Indicó que su reposicion significa la aprobacion por parte del gobierno de la conducta legal que observó en hechos pasados; que significaba tambien el firme propósito de mantener íntegros los derechos del profesorado ya en libertad de explicar mientras no se ofende á las leyes. Y terminó manifestando que esperaba que los catedráticos,

qualquiera que sean las opiniones que profesen fuera de la Universidad, no se olvidarán jamás de lo que se deben á sí mismos y al respeto de la cátedra para que nunca en ellas se separen de lo que han jurado cumplir.

—El miércoles de la semana última se reunieron en esta corte gran número de profesores de medicina y otros muchos de las ciencias auxiliares, para aprobar el proyecto del Congreso médico-científico, que se ha de verificar el año próximo de 1866.

En esta reunion, por ser la junta general, quedó aceptado el pensamiento de celebrar en el mes de mayo un congreso médico internacional en que se haga el estudio del cólera morbo asiático, bajo el punto de vista médico y administrativo, al cual podrán concurrir, no solamente los médicos de todos los paises, sino los naturalistas, los físicos, los químicos, los hombres entendidos en administración, los ingenieros, todos cuantos puedan prestar algun conocimiento útil sobre asunto de tan grande importancia.

CORREO DE PROVINCIAS.

ALICANTE.—Ya ha terminado en los pueblos de la Marina de Alicante la recoleccion y esportacion de la pasa que constituye el gran ramo de la riqueza agrícola de toda aquella comarca. La venta para Inglaterra ha sido este año tan activa, que cuando apenas hace ocho años se conservaban aun grandes existencias, hoy no es posible hallar ni un grano á ningun precio. La calidad de la pasa ha sido este año excelente, y la cosecha en general abundante, habiendo escedido de doscientos mil quintales la cantidad recolectada, que á 100 rs. quintal, que es el precio que han alcanzado, representa la respetable suma de 20.000.000 de reales. Si á esta se agrega la invertida en los gastos de embalaje, cajones, madera para estos, comisiones, etc. etc., puede muy bien calcularse que han entrado en todos aquellos pueblos de la provincia de Alicante sobre 30.000.000 de reales próximamente, que es un ingreso bastante regular.

CATALUÑA.—Los periódicos de Vich lamentan la paralización de las obras de aquel ferro-carril, y esperan que el señor ministro de Fomento atienda y resuelva la esposicion que aquel ayuntamiento le ha dirigido sobre este importante asunto.

CÓRDOBA.—Una carta de Almuradiel dice que los destrozos, ocasionados por las aguas en la via férrea de Andalucía, sobre representar una pérdida de muchos millones, imposibilitará la apertura de la línea hasta pasado un año ó más, y aun para

esto será preciso que la empresa desplegue gran actividad y haga muchos desembolsos.

—Dias pasados estuvo la Guardia civil para dar alcance á Pacheco y sus secuaces cerca de la hacienda de Moratalla, provincia de Córdoba. Parece que les cogieron algunas caballerías y los comestibles. Se les sigue la pista sin descanso.

ANDALUCÍA.—En La Andalucía del día 15 leemos las siguientes noticias:

—El día 13 se han entrado en Sevilla ocho cadáveres de enfermedades comunes y seis de la del cólera. El tiempo mejora y hace esperar que pronto volveremos al estado normal.

—Los periódicos anuncian que para el 20 ó el 30 del corriente se abrirá la línea férrea de Córdoba á Madrid en toda su longitud. Hemos tomado los informes necesarios y de ellos resulta que semejante noticia es infundada, y que aquel fausto suceso se retardará por lo menos de ocho á doce meses, porque entre Santa Cruz y Córdoba se han destruido doce puentes, algunos de ellos de importancia; habiendo sufrido mucho los terraplenes y desmontes. Felizmente entre Andújar y Córdoba, la explotacion no se ha suspendido, porque pudieron repararse prontamente las averías que causó el temporal.

La línea de Málaga suspendió la explotacion entre Montilla y Córdoba por daños causados en terraplenes y desmontes; pero muy en breve se restablecerá, pues se trabaja activamente en la reparacion.

JEREZ 14.—Antes de anoche ocurrió un siniestro en el ferro-carril, cerca del Portal. Unos cuantos wagones de un tren de mercancías quedaron olvidados sobre la via, sin que nadie avisase para prevenir el peligro que podria sobrevenir, y en ellos fué á chocar el tren correo, que debió llegar á Jerez á las diez de la noche, y no pudo efectuarlo hasta las dos de la madrugada, segun se asegura. El siniestro fué grave, puesto que fueron heridas varias personas, entre ellas dos empleados del correo. Además varios wagones quedaron hechos astillas, y la locomotora que cayó sobre ellos, estaba ayer todavía empinada en un monton de trozos de madera y hierro, restos de los wagones destruidos.

Suponemos que se estarán practicando las diligencias debidas para averiguar la causa de encontrarse abandonada una parte del tren de mercancías. Si fué un descuido es imperdonable.

CORREO ESTRANJERO.

MEJICO.—Las últimas noticias de Méjico alcanzan al 10 de octubre. Los tres asesinos del rico

la suerte ó del cálculo. Lo mismo se casa una joven que cuando recibió la primera comunión; sin juzgar, sin comprender, sin sentir. A nadie sin embargo, reconvengo, y mucho menos á mi marido. Hubo un día que se me dijo: «ahí tenéis á un joven honrado y provisto de una buena posicion que os hará completamente feliz.» Multitud de mis compañeras le habrian aceptado con gusto, y no vacilé, á pesar de que no se me hizo la menor violencia, por lo cual creo ser digna de mi desgracia.

—Llevais vuestro error á la exageracion. Pues acaso ¿no debian haber estudiado mejor su carácter y el vuestro, dejando al menos, antes de tomar tan grave determinacion, que llegáseis á una edad en que vuestro corazon estuviera mas formado, y mas sólido vuestro raciocinio?

—Inútil pretesto, exclamó. ¡Acusar á los demás sería una indignidad por mi parte, una infame cobardía, puesto que he merecido sobradamente mi suerte. Pero entonces, me preguntareis, ¿por qué no os habeis sometido con resignacion al destino trazado por vos misma? Mas en este punto solo á Dios reconozco como á juez. El amor nace, no es una creacion del hombre, ni un esfuerzo de la voluntad. Lo que debia yo hacer era no llamar en mi auxilio á la mentira, sino haber demostrado mi amor á los ojos de todos... Y así lo habria verificado... habria huido con René y soportado con valor toda acusacion, toda vergüenza: de ese

cosa; vais á conocer á un nuevo personaje, pues oigo entrar á mi marido.

A estas palabras se operó una descomposicion súbita en el semblante de Mad. Gantois; toda animacion desapareció; su palidez aumentó notablemente y un ligero velo fué á cubrir sus facciones todas; en una palabra, vi reaparecer aquella fisonomía fria, triste é inerte, cuyo aspecto tanto me impresionó el dia anterior.

—Me da frio, murmuró por lo bajo.

Y viendo que yo la contemplaba inquieto y sorprendido, añadió con singular espanto:

—No vayais á creer que todo esto no es mas que una comedia.

Por fin se abrió la puerta del salon. M. Gantois entró sereno, sonriéndose y con el ademán de aquel que anda con toda su libertad y nunca ha dudado de nada. Dirigió á su mujer una mirada de agradable sorpresa y luego se llegó á mí con la mayor amabilidad, diciendo:

—Con que llegais, caballero, á mi casa bajo los auspicios de uno de mis antiguos amigos...? ¡una carta de recomendacion! No la necesitais, pues me consideraré muy feliz hacerme amigo vuestro. Creedme á vuestra disposicion.

Entonces le di las gracias tan calorosamente como me fué posible.

—Yo soy, por el contrario, replicó, quien está en el caso de agradecer, porque habeis empezado en esta casa por hacer un milagro, cual es el de

— 71 — estar mi esposa en el salon, cuando hacia seis meses que no lo visitaba, ni recibia persona viviente.

—Estoy muy reconocido por la escepcion que la señora ha tenido á bien hacer en favor de un extranjero.

—Pues bien, eso es para mí una alegría inesperada. Segun se ve, ¿estarás mejor hoy? Habrás dormido mejor, ¿no es verdad? Y en efecto, tienes mejor cara. Caballero, mi mujer está mala hace bastante tiempo, y debo decir que no hace todo lo que debia para curarse. Todos los dias se encierra en su cuarto como un ermitaño en su celda; no ve á nadie, no sale, apenas, ni busca distraccion alguna, que tan necesaria es en las enfermedades largas, en las cuales los nervios en las mujeres desempeñan un papel importantísimo. ¿No sois de mi parecer, señor doctor?... Ya he visto en la carta que pertenecéis á la facultad, que sois médico in partibus: lo cual no quita nada á vuestro mérito, segun lo que me escriben.

—La distraccion, repuse por decir algo, es sin contradiccion el primero de los remedios.

—¡Mucho cuidado! me dijo Herminia; si os colocais tambien contra mí, tendré que arrepentirme de esa escepcion á que os referiais hace poco.

—Tiene razon el señor, hija mia, tiene razon el señor. Nada agrava tanto el mal, como sepultarse del modo que lo haces en una oscura soledad. Atended, doctor, quiero decirlo delante de vos:

negociante español Castilla habian sido ajusticiados, y este severo ejemplo creyese serviria de escarmiento.

El emperador ha mandado establecer un consejo de guerra en cada una de las divisiones militares del imperio.

Con motivo de la inauguracion de la estatua al curá Morelos, el emperador habia pronunciado un discurso diciendo que se asociaba al homenaje tributado á un hombre nacido en la oscuridad, y que formaba parte de las razas mistas que forman la inmensa mayoría de la nacion á cuya emancipacion contribuyó tan poderosamente, sellando con su sangre la independencia de su patria.

—El gobierno mejicano ha concedido una amnistía á los que formando parte de las bandas juaristas y no habiendo cometido delitos comunes, se presenten á las autoridades antes del 1.º de noviembre.

JAPON.—El gobierno japonés acaba de decidir la fundacion de un puerto de guerra y un arsenal marítimo en una magnífica bahía grande, profunda y perfectamente abrigada, á corta distancia de Jokohama. El gobierno invertirá 200,000,000 de francos en estas obras, que serán dirigidas por ingenieros franceses. Por favor especial se permitirá á los buques franceses repararse en este arsenal.

INGLATERRA.—Continúan las notas diplomáticas entre los gobiernos inglés y de los Estados Unidos á propósito de la reclamacion de este á aquel de indemnizacion por los perjuicios que causó el corsario confederado *Alabama*, armado en los puertos de Inglaterra. El gabinete de Londres insiste en su proyecto de someter la cuestion á una comision europea mientras que el gobierno anglo-americano rechaza toda idea de arbitraje.

—Entre los diferentes rumores que corren en Londres acerca de la organizacion definitiva del ministerio, merece llamar la atencion el de que se va á ofrecer una cartera á lord Stanley, hijo de lord Derby y otra á Mr. Bright.

El ministro del Perú en Londres, señor Barrera, segun se dice, habia aceptado algunas letras de su gobierno que representan algunos miles de libras esterlinas, y despues ha dejado que las protesten, desapareciendo él de dicha capital. La direccion de la Bolsa ha acordado que desaparezcan de la cotizacion los valores peruanos.

—El capitán y la tripulacion del corsario confederado *Shenandoah* van á comparecer ante los tribunales ingleses acusados del delito de piratería. Este juicio será de mera fórmula, porque reconociendo el gobierno inglés que dicho buque era propiedad del ex-gobierno confederado, claro es que no puede tratarse como pirata.

FRANCIA.—El *Moniteur* llegado ayer publica un informe del ministro de Instruccion pública francés Mr. Duruy, relativo á la esposicion de 1867 que ha recibido la aprobacion del emperador. El ministro cree que estas grandes exhibiciones internacionales no deben concretarse al estudio comparado de los progresos materiales de los pueblos, sino que deben estenderse á los progresos morales que tienen relacion íntima con la instruccion y los intereses intelectuales de las naciones mo-

ternas. Fundado en esto el informe del ministro, termina pidiendo que el departamento de Instruccion pública de Francia sea admitido en el número de los espositores para exhibir las mejoras que ha realizado en estos últimos tiempos.

ROMA.—Las últimas noticias de Roma dan cuenta de un encuentro habido entre una banda de brigantes y los gendarmes pontificios en el distrito de Frosinone. Los gendarmes se han portado con gran valor matando un bandido é hiriendo á varios.

ANTILLAS.—No solo en Jamaica es donde se han sublevado los negros. Lo mismo ha ocurrido en la pequeña colonia anglo-americana Prince Edward's Island. En su consecuencia se ha aumentado la guarnicion de dicha isla.

ITALIA.—Asegúrase que Francia apoya en el gobierno italiano el proyecto atribuido al cardenal Antonelli respecto á la deuda pontificia, y consiste en que Italia se encargue de pagar, no solamente la parte referente á las antiguas provincias (15 millones poco más ó menos), sino que entregue al gobierno pontificio el capital entero de esta deuda, ó sean 300 millones, con cuya ayuda Roma se reembolsaría. El cardenal Antonelli reclama además el interés de cinco años.

—Vuelve á hablarse del matrimonio del príncipe Humberto.

Ya es sabido que el rey Víctor Manuel no ceja en su propósito de colocar en el trono de Saboya una princesa católica, en cuyo caso solo hay dos ó tres en Europa que estén en estado de casarse; y la edad del príncipe Humberto debe hacer desear á su padre y á la nacion italiana asegure cuanto antes la sucesion á la corona.

ESTADOS-UNIDOS.—Hé aquí algunos párrafos de la revista publicada en 13 de octubre por *El Indicador* de Nueva Orleans, con relacion á las cuestiones interiores de mas palpitante interés:

—Ya dijimos en nuestro número anterior que la atencion entera del país se hallaba concentrada en los aprestos de la próxima lucha parlamentaria, y que en el Norte mismo iba pareciendo cada dia menos probable el triunfo de las ideas radicales en el próximo Congreso. En política, mas que en otra cosa, son insostenibles las situaciones extremas y tirantes, y paso á paso se encamina esta nacion á restablecer ese equilibrio de ideas y de derechos que forma en todas la ancha y sólida base de las libertades públicas.

Que las masas del Norte se hubieran dejado estraviar por los consejos de unos cuantos fanáticos mientras duró una guerra que se creia interminable, y en ocasion en que se presta oido mas benévolo á la voz del resentimiento que á la de la razon fria y serena, no es de extrañar para quien ha visto durante cuatro años á qué excesos conduce la venganza, y cuán fáciles son de fomentar los agravios hasta hacerles producir rencores inestinguibles.

Pero la reaccion es indispensable cuando el equilibrio moral llega á romperse, y la reflexion que sigue al primer momento de locura, *the sober second thought*, que aquí decimos, muestra ya al pueblo que el exclusivismo, con su cortejo de persecuciones, injusticias y privilegios, lejos de

ser el bello ideal de las sociedades cristianas, es el peor enemigo de la civilizacion y del progreso.

El resultado de las elecciones que acaban de celebrarse en los Estados de Ohio y Pensylvania dá pruebas patentes de la exactitud de aquel razonamiento. Aunque en mayoría relativa en ambos, los radicales han perdido en el primero 40,000 votos y mas de 50,000 en el segundo en el corto espacio de doce meses. Harto evidente es que el triunfo prodigioso que alcanzaron en las elecciones del año último fué debido en gran parte al ejército, que votó dócilmente por los candidatos designados por sus jefes; pero hay tal diferencia entre aquellas y las de hoy, que por fuerza ha de admitirse que la opinion pública sufre en ambas secciones un cambio profundo y nada perezooso.

Entre los hombres que con su voz ó con sus actos han ayudado eficazmente á este cambio, de que auguramos bien para el país, figura en primera línea el Presidente Johnson, y negarle esta honra, sería cometer una injusticia notoria.

Con mano firme, bien que sosegada, ha ido acallando las pasiones y restableciendo la calma en el agitado mar de la política, y si no ha llegado aún el momento de hacer lo que Napoleon llama «coronar el edificio,» este reposa en la base indestructible del deseo general, y no tardaremos acaso en verlo terminado, para gloria de los que ayudaron á construirlo.

Una vez en la senda de la conciliacion. Mr. Johnson prosigue en su sabia conducta, con aplauso de los hombres sensatos á quienes no estravía el fanatismo ni impone silencio el interés. El día 11 concedió los beneficios de la amnistía á ciento setenta y cinco propietarios de la Carolina del Norte escluidos de ellos hasta entónces por haber tomado parte en la revolucion poseyendo mas de 10,000 pesos fuertes.

Los miembros de la Carolina del Sur que se hallaban en idéntico caso han sido amnistiados del mismo modo, é igual favor acaba de obtener Mr. Joseph Davis, hermano del ex-Presidente de la Confederacion.—¿Hace prometer esto un bello rasgo de magnanimidad que ponga fin al penoso cautiverio del desdichado huésped del fuerte Monroe?—Las intenciones que abriga á este respecto M. Johnson son impenetrables; pero nosotros, vista la marcha de las cosas, nos inclinamos á creerlo así.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Cádiz 16.—El vapor-correo trasatlántico que llegó ayer tarde es el *Infanta Isabel*, que ha hecho un rápido viaje y trae noticias de la Habana hasta el 30 de Octubre, en cuya fecha no ocurría novedad en la capital de la isla.

Hasta mañana es probable que no salga el vapor *España* para la Habana por no haber llegado aun la correspondencia pública y de oficio, que salió de Madrid el 13.

París 16.—Son completamente inexactos los alarmantes rumores que han circulado acerca de la salud del rey de los belgas. El rey volverá muy en breve á Bruselas.—(*Moniteur*.)

El periódico *La France* asegura que Mr. Delan-

gle reemplazará á Mr. Dupin en el cargo que este último desempeñaba.

París 15.—La *Gaceta* de Viena desmiente que se hayan roto las negociaciones comerciales entabladas entre Inglaterra y Austria.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 18 DE NOVIEMBRE.

A ser enemigos del señor Revilla Oyuela no hubiéramos hecho otra cosa para patentizar su impotencia en la cuestion que á propósito de cierta memoria promovió, que la de publicar el artículo que ayer publicamos, respondiendo á la voz de la amistad que invoca para movernos á ello. Le damos, pues, las gracias por la ocasion que nos proporciona de ajustar cuentas atrasadas que no quisimos ajustar en otro tiempo porque la amistad nos aconsejaba obrar así, y entretanto le decimos lo siguiente:

LA ABEJA no opta por el silencio del señor Revilla Oyuela: LA ABEJA no puede ser cómplice del señor Revilla Oyuela en este desacreditado medio de hacer efecto: á no prohibírselo terminantemente el señor Revilla Oyuela, LA ABEJA hubiera publicado el pliego reservado que, segun el señor Revilla Oyuela, caerá con todo el peso de una catapulta sobre LA ABEJA, y, segun esta, es una serie de puerilidades que sobre ser extrañas á la cuestion que hace tiempo se promovió, son inocentes aun en el terreno á que el señor Revilla Oyuela ha llevado por los cabellos la cuestion: LA ABEJA y con LA ABEJA el público creará que si el señor Revilla Oyuela calla, es porque no tiene que decir: hable el señor Revilla Oyuela y hable tan alto como pueda; que, francamente, no está su personalidad tan alta que baste á convencer de su razon la elocuencia de su silencio: y, para concluir; si hasta hoy hemos hecho ver algunas contradicciones en que ha incurrido, ahora nos proponemos probar que no ha espuesto dos ideas que no se contradigan y que no hemos tenido que apelar á medio alguno para desvirtuar la fuerza de sus razones, puesto que no hemos hallado razon alguna en sus artículos, como repetidamente hemos probado.

Segun vemos en periódicos de Madrid, el proyecto de ley de empleados que llevará el gabinete á las Cortes tan luego com-

mi mujer ve su mal mucho mayor de lo que es, teniendo así impresionada la imaginacion; medio, por cierto, el menos á propósito para mejorarse.

Una sonrisa de commiseracion pasó por los labios de Herminia.

—¿No ha venido todavía Meillet?

—Todavía no, amigo mio.

—Eso es lo que se llama un médico particular.

Mejor haria en ordenarte la concurrencia á los bailes y al teatro, que hacerte apurar todas las drogas que formula diariamente en su diabólica jerga.

—Pues bien sabes, Augusto, que muchas veces me riñes porque no las tomo.

—Eso es verdad. Eres indócil como un niño.

En este momento se presentó un nuevo personaje. Por su aspecto de importancia doctoral, se habria comprendido desde luego, aunque no lo hubiesen nombrado, el discípulo de Esculapio, mi honrado cofrade, el único extraño que gozaba del derecho de acercarse á Mad. Gantois.

—¿Qué milagro! exclamó al entrar; ¡vos por aquí, bella enferma! No puede ser mas agradable mi sorpresa. Buenos dias, Gantois; buenos dias, querido amigo. Parece que estamos mejor hoy y que al fin nos deja la maldita tos, lo que indica se han respetado las órdenes de la facultad médica. ¡Vamos! ¡vamos! me alegro, me alegro mucho. Una poca, mas paciencia y la salud tendrá que llegar.

posible, con la nueva posicion que acabábamos de creamos, seguir encontrándose frente á frente del marido de la que él amaba. Estrechar la mano de un hombre á quien se engaña, ó dirigirle una sonrisa, es una necesidad fatal que repugna á toda alma delicada. René no puso los pies en esta casa desde el dia en que renunciamos á huir. No creais que lo digo como medio de disculpa, y mucho menos de mérito, sino que es cuestion de dignidad personal, de puro egoísmo, puesto que tal modo de conducirse solo á nosotros importaba.

Entonces se calló la pobre mujer, y ambos guardamos el mas profundo silencio por algunos instantes.

—Muy por estenso os hablo de nosotros, y os ruego me perdoneis todos estos monólogos interminables. Ya sabeis que los enfermos son como los viejos; se hacen pesados. Por lo demás, he pensado que ya que Dios os habia traído en medio de nuestro pequeño drama, añadió sonriéndose, era en mi un deber enteraros del prólogo y los actos representados, contribuyendo tambien mi creencia en que os interesábais algo por nuestros asuntos.

—Mucho mas de lo que pensais, le dije: pero he experimentado tal variacion con lo que he visto y oido desde ayer, que muchas veces se me olvida compadecerlos para admirarlos.

—Cuidado, que la lisonja no es lícita entre amigos, y nosotros lo somos. Pero hablemos de otra

modo no seguiria bajo el mismo techo de otro, engañando ignominiosamente al que me dió su nombre. Con dificultad se podrá experimentar un suplicio superior á ese; suplicio que no solo mata sino que además envilece, y esto es horrible. Por esa razon desde el dia en que me vi, precisada á padecerlo, me pareció ser la criatura mas miserable y digna de piedad en la tierra. Pero fué necesario, porque apenas hubo dicho á René que le amaba, me vi atacada del mal que me conduce á la tumba. Si supiéseis qué desesperacion se apoderó de mí cuando me convencí de todo! No mas libertad, no mas leal audacia, no mas huida posible. ¿Y podia yo ofrecer ese escándalo considerable, levantar todo ese fango de un pueblo tan charlatan como hipócrita, alterar la existencia de un hombre á quien nada tenia yo que reprochar, y comprometer la de mi amante, todo ello por unos cuantos dias de una vida miserable? ¡Locura imposible. Así me contesté con no pertenecer ya á aquel á quien yo no amaba y mentir lo menos posible: compromiso cruel y vergonzoso, que era demasiado; pero me resigné pensando que me serviría de auxilio para morir mas pronto.

—René debió sufrir mucho.

—Él fué quien me animó á este espantoso sacrificio. A la sazón venia á menudo á casa de mi marido; mas desde entónces fué disminuyendo el número de visitas hasta llegarlas á abandonar completamente. En su nobleza de miras no era

VARIEDADES.

APÓLOGO.

Un labriego se dolía al ver su misera hacienda; pues otro haber no tenía que un cerezo, que crecía junto á su propia vivienda.

Treguas buscando al pesar, su mente puso en tortura; dió el árbol en contemplar, y en él llegó á imaginar una soberbia escultura.

Aunque tosco era el labriego, tenía en sus manos fé, y sordo ya á todo ruego, oró... cogió un hacha luego, y al árbol dió por el pié.

Y á labrarle comenzó, sin duelo al llanto profundo de su mujer, que no vió que á Fidias un mármol dió renombre eterno en el mundo.

El tiempo huellas dejando iba entre tanto corriendo; la mujer siempre llorando, el artífice labrando, y el tronco vida adquiriendo.

Y un día, dichoso día en que todo gloria fué, despues de tanta agonía, del rudo tronco salía la imágen de San José.

Y tanto el arte trasporta, tal su mérito dá en ojos, que aquella mujer absorta, aunque era su vista corta, cayó ante el Santo de hinojos.

Mas el pueblo, que miraba trocado en santo el frutal, ni en su culto le aceptaba, ni las puertas le franqueaba de la iglesia parroquial.

Y para mayor quebranto el Concejo fué un tropiezo, pues declaró con espanto que aquel Santo no era Santo porque antes era un cerezo.

Y al fin un prior reverente de un convento no lejano llegóse... apartó la gente, pagó el Santo largamente y dió al artista la mano.

Y con gran ceremonial fué conducida al convento la imágen, que era ella tal, que, mas que obra de un mortal, era de Dios un portento.

Señores, parece broma, mas no hay verdad mas completa que la que encierra este axioma: «desde que murió Mahoma nadie en su patria es profeta.»

Tronco, por su imperfeccion, el hombre al nacer se muestra, y el buril de la instruccion logra, en mas de una ocasion, trocarle en obra maestra.

Mas aunque sea un encanto, los que le han visto nacer nunca le tienen en tanto; que no nos parece Santo quien era cerezo ayer.

Y es que no vemos derecho lo que á nuestro lado brilla, y que, del vulgo á despecho, tal vez de un cerezo ha hecho el arte una maravilla.

JUAN DE PELAYO Y ESPAÑA.

GACETILLAS.

Vaya por Dios.—A última hora recibió la empresa del teatro un parte de la señorita Civili participando que no vendría ya hasta el día 25 por tener que cumplir antes cierto compromiso em-

peñado en un teatro no sé si de Valladolid ó de Búrgos.

Sentimos este nuevo inconveniente y damos por no dicho lo que ayer dijimos á propósito de la llegada de aquella actriz á esta capital.

Traslado.—Silva de La Reforma al señor corregidor de Madrid, y que reproduce LA ABEJA, porque hasta las silvas le gustan cuando están bien silvadas y porque, *mutatis mutandis*, no le irá mal al municipio de Santander:

«Señor corregidor del alma mia: usía ha de saber, (aunque dudo que no lo sepa usía, pues ese es su deber) que aquí hay una porcion de abusos raros, y acuso tanto abuso;

y, pues preciso es ya que hablemos claros, usía es el primero á quien acuso.

Y con razon sus zarras le dirige quien opina, señor, que si usía los males no corrige, no es buen *corregidor*.

A sus verdes satélites yo busco llenando sus funciones; búscolos y hallo (¡y el hallazgo es chusco!) en vez de hombres de ley, guarda-cantones.

Carreteros que juran y bravean; mozas de mal vivir; garitos, donde incautos se saquean, mientras *las ven venir*; cafés, donde se sirve leche impura, del *asiático* agente; *gachés* de endemonjada catadura; mucho auriga incivil, mucho insolente;

Vendedores infieles en el peso; por los cielos el pan; en las tabernas agua con esceso; luces que luz no dan.

Puestos de malas frutas, por millones; aceras, que Dios guarde; miles de chorreantes cañalones, que un sombrero me cuestan cada tarde.

Esto ve quien su zorra le dirige, y otras guarda, señor, por si usía los males no corrige y es mal *corregidor*.

SECCION MERCANTIL.

REVISTA DE LA SEMANA.

Otra semana pasada en la inaccion; es decir, otra semana perdida para el comercio. Cada vez es mayor la calma; cada vez mayor el abatimiento que pesa en los negocios, que no entran, ni podrán entrar tan pronto, en un curso normal, franco y corriente. No podrán entrar, decimos, porque estamos fuera de todas las condiciones necesarias para abordar los negocios en la escala á que nuestra plaza está acostumbrada y á que, sin disputa, tiene derecho por razones de todos conocidas.

El mal que con todo nuestro pesar lamentamos, no es de la localidad solamente, no: todas las plazas comerciales de la Península se encuentran en el mismo caso, todas padecen la misma grave enfermedad; y si la situacion se desatiende, si la ciencia no acude con remedios heróicos, llegará un día, no lejano, en que el mal tome tales proporciones que la curacion sea imposible. El comercio español se encuentra encerrado en un círculo de hierro, y la postracion natural que ha de sobrevenirle, agotará todas sus fuerzas matando á la vez su actividad.

Pero abandonemos tan tristes reflexiones, por mas ciertas que ellas sean, y ocupémonos de reseñar á nuestros suscritores los negocios llevados á cabo en la semana en este mercado; si bien la historia del periodo aludido es tan poco importante, tan pobre, que apenas puede llenarse el compromiso de la revista.

Nada absolutamente se ha hecho en frutos de importacion, ni hemos tenido nuevas entradas, ni en la posición respectiva de cada artículo podemos agregar nada tampoco á lo dicho en las revistas precedentes.

El ramo de Banco, paralizado: casi todos los valores que constituyen el movimiento de este importante agente del comercio, están abandonados por falta de tomadores. Las partidas que se colocan, de poquisima entidad, no pueden satisfacer ni llenar las necesidades de una plaza como Santander.

Los descuentos continúan lo mismo: rige el

tipo de 7 por 100; pero no hay facilidad para las operaciones.

El negocio de harinas, mas encalmado y algo mas flojo: á la vez que la demanda se ha entibiado, la oferta ha sido mas franca. Sin embargo, se han hecho dos operaciones, ó de dos al menos tenemos noticia. Una partida de 10,000 arrobas clase superior, disponible, á 15 rs. arroba, y otra de 16,000, marca no tan acreditada, á 14 3/4.

A última hora nos aseguran haberse hecho varias partidas de cacao Guayaquil, que se han pagado segun clases desde 51 5/4 hasta 52 1/2 pesos quintal.

Igualmente nos dicen que el bergantin *Antonino*, surto en nuestro puerto, con 5,000 quintales bacalao de Noruega, de los cuales descargaba aqui dos picos para dos casas de esta, va á descargar todo el cargamento por haberle comprado otra casa de aqui á una de Bilbao que le habia adquirido antes á la vela: es decir, que se ha revendido.

Esta es la historia mercantil de la semana.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor *Cármén*, de 50 ts., cap. D. A. Goyenechea, del Havre y la Coruña con 1 bulto mercadería á D. O. Diaz: 1 id. id. á D. R. Arrecherra: 2 piedras de molino á los Sres. Tomasin y Ruiz. Se ha despachado para Bilbao.

Patache Luisa, de 19 ts., cap. D. I. Presno, de Gijon con carbon y vidrios á la órden.

Quechemarin San Miguel, de 28 ts., cap. D. P. J. Echevarría, de San Sebastian con 482 barras de hierro y 20 cajas jabon á D. D. G. Gomez: 18,000 duelas á D. N. Porrúa.

Vapor Pelayo, de 47 ts., cap. D. R. Goicoechea, de Bilbao con conservas, vino y otros para varios.

Bergantin Ventura, de 220 ts., cap. D. P. Maristany, de Vigo en lastre.

Vapor Hamburgo, de 230 ts., cap. D. F. Frages, de Cádiz en lastre.

BUQUES DESPACHADOS.

Quechemarin Avenida, de 39 ts., cap. D. P. Ulesberrueta, para San Sebastian con cacao, azúcar y otros efectos.

Vapor Nervion, de 29 ts., cap. D. J. Madariaga, para Bilbao con pipas vacías.

Idem primero de España, de 47 ts., cap. D. V. Alonso, para Bilbao con cueros, azúcar y otros efectos.

Corbeta Marina, de 228 ts., cap. D. V. Puelles, para la Habana con 1,741 barriles mayores y 300 sacos harina.

Quechemarin Tres Amigos, de 32 ts., cap. D. M. Mendieta, para Bilbao con carbon.

Idem Isabel, de 34 ts., cap. D. A. Inchauste, para Gijon con harina, madera y otros efectos.

Bergantin-goleta Miguel, de 149 ts., cap. D. M. Furió, para Almería y Málaga con 1,649 sacos harina y 490 sacos trigo y otros efectos.

Patache Faustino, de 19 ts., cap. D. F. F. Luanco, para Gijon con harina y otros efectos.

Patache Ntra. Sra. de la Barca, de 19 ts., capitán D. R. Currás, para el Ferrol con harina.

CAMBIOS DE HOY.

Málaga á 8 1/2 v. 1 1/8 daño.

Pérdida.

Se ha extraviado en la entrada de la Alameda pequeña un perro blanco, sabueso, tiene una oreja cortada y en la otra manchas rojas. Al que lo presentare en la agencia del Sr. Calderon, se le gratificará. 1

TEATRO.

Funcion para mañana domingo.

1.º Sinfonía.
2.º El drama en 4 actos, de D. Eulogio Florentino Sanz, titulado:

DON FRANCISCO DE QUEVEDO.

3.º El escogido BAILE en los cuadros, y en el que tanto se distingue la primera bailarina doña Carlota Picazo, nominado:

LA PODEROSA.

4.º y último. El divertido sainete, LOS PARVULITOS.

A las 7. Entrada 3 y 2 reales.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA,

á cargo de D. Salvador Aienza, editor responsable. calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

estas se abran, además de regularizar las carreras de la administracion pública y de dar á los funcionarios las garantías de que hoy, por desgracia, carecen, lleva en sí la circunstancia de atender á los cesantes, á fin de que vuelvan á la actividad, y se reduzca hasta extinguirse esta clase que hoy ocasiona un gravámen de consideracion al presupuesto.

Importantísima es la cuestion á que se refiere la anterior noticia: muchas veces y con mucha detencion nos hemos ocupado de ella estudiándola bajo los diferentes aspectos que presenta: ya con relacion á las atenciones que el Gobierno debe dispensar á los que en las diversas carreras del Estado han consumido largos años; ya con relacion á la inamovilidad de los empleados que llevará en pos de sí la mayor moralidad en el desempeño de los destinos, y ya, por último, con relacion al desahogo que á las clases productoras habria de ocasionar la estincion del presupuesto de clases pasivas, que de extraordinaria manera pesa sobre el país.

No reproducimos hoy cuanto hemos alegado en defensa de las ideas sobre el particular espuestas y que con satisfaccion hemos visto aceptadas en principio: cuando el proyecto anunciado sea ley, (quiera Dios que lo sea pronto) la examinaremos tal cual su importancia exige; y si hallamos en dicha ley que la cuestion ha sido resuelta con el criterio del patriotismo, con el criterio de la justicia, nos congratularemos por una medida que tantas ventajas puede proporcionar al país, y creeremos que una vez entrando los gobiernos en el camino de la sana política dejando la estéril de personas, podrá renacer la fé que estamos muy cerca de perder sobre los destinos de nuestra patria.

Hé aquí la descripción que el periódico *Morning-Post*, en su número del 6 del corriente, hace de la fragata blindada *Victoria*:

«Puede decirse que España ha aumentado su marina con uno de los mejores y mas formidables buques de todos los que poseen las potencias del mundo, puesto que el sábado 4 del corriente se botó al agua del astillero del Tamesis en Blackwall una fragata blindada de proporciones verdaderamente gigantescas y que será mas que un rival para muchos de los estupendos monstruos de hierro que parecen ser destinados á reinar sobre los mares, como han hecho durante largas generaciones las antiguas murallas de madera. Las proporciones de la fragata son: 316 piés de eslora entre perpendiculares, 281 de quilla, 56 de manga y 37 de puntal; es de 4,862 toneladas y llevará 30 cañones de grueso calibre: sus planchas son de 5 1/2 pulgadas de espesor, y sus máquinas, construidas por los señores Peun é hijo, de la fuerza de mil caballos nominales. Trazado su plan por el brigadier Nava, de la marina española, la *Victoria*, como el *Minotauro*, está forrada de hierro de proa á popa. Aunque no es buque de torre, en toda la extensión de la palabra, llevará una torre cubierta, que en momentos de combate será ocupada por tiradores, y en el sollado se ha tenido especial cuidado de dar alojamiento cómodo á la tripulacion para cualquiera clima á que pueda ser destinado el buque.

Al costado de la *Victoria* se habia levantado una plataforma, á la cual el sábado 4 del corriente, dia señalado para la ceremonia, fueron conducidos sus altezas reales los duques de Montpensier, el excelentísimo señor ministro de España, marqués de Molins; el brigadier Montes y además dos eclesiásticos para bendecir el buque. Cuando la gigantesca masa de madera y hierro empezó á dar señales de vida, la duquesa de Montpensier se adelantó y efectuó la ceremonia de dar nombre al buque, rompiendo una botella de vino contra su proa. Los aplausos de un numeroso concurso de trabajadores, ocupados en ejecutar la operacion, y de los que habian tenido parte en la construccion del buque acompañaron la mole en su rápido descenso, y cuando la vieron magestuosamente flotando á la entrada del dique, el entusiasmo no tuvo límites.»

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 5 de Octubre de 1865.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.						
	Entre las estaciones.	1.ª	2.ª	Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.		
De Santander.	Entre las estaciones.	Clases.			Correo.		Misto.		Misto.	
		1.ª	2.ª	3.ª	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
17 896	7 896	4 25	3	1 75	8 42	8 50	4 42	4 30		
10 412	2 816	6	4	2 25	8 48	8 50	4 48	4 50		
29 956	9 544	10 75	7 50	4	9 07	9 15	5 07	5 15		
2 564	7 608	15	10 25	5 75	9 51	9 37	5 31	5 37		
37 147	6 683	18 50	12 75	7	9 47	9 55	5 47	5 55		
34 267	4 920	21 25	14 75	8	10 04	10 06	6 04	6 06		
49 988	7 821	25	17 25	9 50	10 22	10 24	6 22	6 24		
46 699	2 711	26 50	18 25	10	10 51	10 53	6 31	6 33		
59 438	2 739	28	19 25	10 50	10 40	10 42	6 40	6 42		
55 231	2 733	29 75	20 50	11 25	10 50		6 50			

PRIMERA SECCION.		Núm. 7.	Núm. 9.	Núm.
		Correo.	Misto.	T.
10 409	10 409	6	4	2 25
19 225	8 816	10 75	7 50	4
26 303	7 584	14 50	10	5 50
31 511	4 702	17	11 75	6 50
40 404	8 893	21 75	15	8 25
50 019	9 618	27	18 75	10 25

DISTANCIAS.	PRECIOS.			PRIMERA SECCION.						
	Entre las estaciones.	1.ª	2.ª	Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º 1.		
De Alar.	Entre las estaciones.	Clases.			Correo.		Misto.		Misto.	
		1.ª	2.ª	3.ª	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
9 615	9 615	5 50	3 75	2	12	11 40				
10 508	8 893	10 25	7	4	12	12 01				
23 210	4 702	12 75	8 75	4 75	12	12 21				
30 794	7 584	16 50	11 25	6 25	12	12 39				
39 610	8 816	21 25	14 75	8	12	12 56				
50 019	10 409	27	18 75	10 25	1	1 19				

SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		Núm. 2.	Núm. 4.	Tren n.º 6.
		Misto.	Correo.	Misto.
		Ll.	S.	Ll.
2 793	2 793	3 25	2 25	1 25
5 332	2 739	3 25	2 25	1 25
8 243	2 711	4 75	3 50	2
16 064	7 821	9	6 25	3 50
20 984	4 920	11 25	7 75	4 25
27 667	6 683	15	10 25	5 75
35 273	7 608	19 25	13 25	7 25
44 819	9 544	24	16 50	9
47 335	2 516	25 50	17 50	9 50
55 231	7 896	29 75	20 50	11 25

ENFERMEDADES SECRETAS

CURADAS PRONTA Y RADICALMENTE CON EL

VINO DE ZARZAPARRILLA Y LOS BOLOS DE ARMENIA

DEL **CH. ALBERT**, DE DOCTOR **PARIS**

Medico de la Facultad de Paris, profesor de Medicina, Farmacia y Botánica, ex-farmacéutico de los hospitales de Paris, agnaciado con varias medallas y recompensas nacionales, etc., etc.

El **VINO** tan afamado del Dr. **CH. ALBERT** lo prescriben los medicos mas afamados como el **Depurativo** por excelencia para curar las **Enfermedades secretas** mas inveteradas, las **Ulceras**, **Herpes**, **Escarofulas**, **Granos** y todas las afecciones de la sangre y de los humores.

El **TRATAMIENTO** del Doctor **CH. ALBERT**, elevado a la altura de los progresos de la ciencia, se halla exento de mercurio, evitando por lo tanto sus peligros; es facilísimo de seguir, tanto en **secreto** como en **viaje**, sin que moleste en nada al enfermo; muy poco costoso, y puede seguirse en todos los climas y estaciones: su superioridad y eficacia están justificadas por treinta años de un éxito liosgero. — (Véanse las instrucciones que acompañan.)

DEPOSITO general en Paris, rue Montorgueil, 19

Precios en España: los bolos 24 rs. caja; vino 28 rs. frasco.

En Santander don Bernardo Córpas. La Agencia Española en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposicion Estranjera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos: Calderon, Principe, 13; Simon, Caballero de Gracia; Escobar, plazuela del Angel, 7; Somolinos, calle de las Infantas, 26.

PÍLDORAS DE MORISON,

PRESIDENTE DE LA JUNTA BRITÁNICA DE SANIDAD.

Son estas píldoras, compuestas de vegetales, una verdadera medicina universal y destruye la causa misma de todas las enfermedades. Garantizan sus propiedades una boga no interrumpida de 40 años y mas de quinientas mil curas, algunas casi providenciales.

El depósito principal de Paris está en la farmacia de Moulin, (sucesor de Arthaud), rue Louis le Grand, núm. 30.—EN MADRID, la Agencia franco-española, 31, calle del Sordo, (antes Exposicion Estranjera, calle Mayor) sirve los pedidos.—EN SANTANDER, á diez reales en la botica de D. Bernardo Córpas. 8-18-28

REGLAMENTO

para el ingreso de educandas en la Casa-asilo de la Purísima Concepcion de Madernia, dirigida por LAS HIJAS DE LA CARIDAD.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete á diez y seis años.

Como la base de toda buena educacion es la Religión, se les enseñará á las niñas, teórica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religión, encerradas en el Catecismo del P. Astete, y todos los demás libros que se usan en nuestras Escuelas, segun el Reglamento de enseñanza que en ellas rige. Se enseña á leer y escribir correctamente, á contar por los cuatro reglas llanas y compuestas y por el sistema métrico decimal; Gramática castellana, elementos de Historia y Geografía.

Se instruyen en toda clase de labores correspondientes á su sexo, como son: puntos de media y ganchillo; en marear, coser, planchar, bordar en blanco, cañamazo, sedas, felpillas, abalorios, trencilla, oro, plata, flores y frutas artificiales; en toda clase de labores de moda, á cuyo fin tendrán periódicos que las pongan al corriente de las mismas.

Se les enseñará tambien á cortar.

Dentro de poco tiempo se espera Maestra de música para las niñas que gusten aprenderla, aunque esta lección se pagará por separado como la de francés.

Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que á las hijas de la Caridad distingue en el cumplimiento de su deber; y los padres é interesados de las niñas pueden acercarse, cuando gusten, á la Casa para cerciorarse por sí mismos de todo esto.

Las pensionistas pagarán por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyendo en ellos los gastos de lavandera, libros, papel y plumas.

Las pensionistas deben traer al Establecimiento para su uso: una cama compuesta de un catre, un

jergon y uno ó dos colchones; cuatro sábanas, cuatro fundas, dos almohadas, dos mantas, dos colchas, 24 varas de tela de algodón blanca para las cortinas, cuatro servilletas, cuatro tohallas y peñes; cepillos para ropa, peñes, uñas y dientes; una palanganá y una jarra para lavarse; un cubierto con cuchillo y un vaso de cristal.

La comida, abundante y bien condimentada, será: un buen desayuno variado de chocolate, leche ó café por la mañana; al medio día, sopa, buen cocido y postre de fruta del tiempo; los domingos habrá además principio; la merienda constará de pan y fruta ó queso y la cena de ensalada cruda ó cocida y de un principio.

Cuando venga la Maestra de música y francés, señalaremos el precio de las lecciones.

El pago de la pension será por trimestres, adelantado.

M. A. P.

EL LIBRO DE MARIA.

CUADROS DE LA VIDA DE LA VIRGEN

por D. EDUARDO BUSTILLO.

Un elegante volumen en octavo, con cuatro magníficos grabados alusivos al texto; consta de treinta y un cuadros, uno por cada día del mes de mayo, y en ellos se resume la vida de la Santísima Virgen. Esta obra que acaba de publicarse en Madrid el conocido editor Sr. Gujarró, se vende en Santander en casa de D. Fabian Hernandez calle de Becedo.

Carta

A los Presbíteros Españoles por D. Antonio Aguayo, Presbítero.

Este folleto del cual tanto se ha ocupado la

prensa, y que tan buena aceptación ha tenido del público, se vende á 4 rs. en la librería Universal científica y literaria de Fabian Hernandez, casas de D. C. Escalante.

ESCENAS MONTAÑESAS,

COLECCION DE BOSQUEJOS DE COSTUMBRES

TOMADOS DEL NATURAL

por D. JOSÉ MARÍA DE PEREDA, CON UN PRÓLOGO DE D. ANTONIO TRUEBA.

Esta obra que se ha publicado en Madrid y forma un tomo en 4.º menor, de cerca de 400 páginas, de excelente papel y clara y elegante impresion, se vende en la librería de D. Fabian Hernandez, á 16 rs. cada ejemplar en rústica.

CUADROS DE QUE CONSTA.

Santander (antaño y ogaño).—El Raquero.—La Robla.—A las Indias.—La primera declaración.—La costurera (pintada por sí misma).—La noche de Navidad.—La Leva.—La Primavera.—Suum Cuique.—El Trovador.—La buena gloria.—El Jándalo.—Las visitas.—Los pastorcillos.—¿Cómo se mienta!—Arroz y gallo muerto.—El espíritu moderno.

NOTA. Dirigirse para los pedidos á D. Fabian Hernandez, librería, calle del Correo, Santander.

El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripcion en los pueblos donde no existen librerías ni responsables, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripcion, debemos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administracion de Madrid, Carretas, 8, en carta franca, con el importe de la suscripcion en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirles inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

El derecho electoral

y

el partido progresista

por M. D. Q.

Hállase de venta este folleto, publicado hace poco en Madrid, en la conocida librería de don Fabian Hernandez, al precio de 4 rs.

LA PENINSULAR.

Habiendo tenido desde un principio la mas favorable acogida en esta provincia la suscripcion en capital sin riesgo con el objeto de formar para la edad de las quintas el capital necesario para redimir la suerte de soldado, se pone á continuacion la tabla que de muestra las cantidades necesarias, segun la edad de las personas á quienes se dedica la suscripcion, advirtiendo que los suscritores percibirán los 8,000 rs. próximamente aun cuando fallezca la persona á quien se dedican y aun cuando no caiga soldado.

EDADES.	IMPOSICION	IMPOSICION
Años.	en una sola vez.	anual.
0	1,190 rs.	125 rs.
1	1,310	140
2	1,440	160
3	1,580	180
4	1,740	200
5	1,920	230
6	2,120	260
7	2,340	300
8	2,580	340
9	2,840	390
10	3,120	455
11	3,420	535
12	3,750	635
13	4,110	765
14	4,520	945
15	4,970	1,190
16	5,460	1,570
17	6,010	2,200
18	6,610	3,465
19	7,270	7,270

De manera que si un padre, al tener un hijo obrase con la prevision de asegurarle para la edad de 20 años un capital de 8,000 rs., ya para redimirle del servicio militar, ya para su carrera, le bastaria desembolsar en una sola vez 1,190 rs. ó 125 todos los años, ó sean unos 10 rs. mensuales.

En el almacen núm. 1.º de la plazuela del Principe, se vende vino de Burdeos en cajas de doce botellas, á precios arreglados. 15

CRÉDITO CÁNTABRO.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, usando las facultades que la confiere el art. 25 de los Estatutos, ha acordado en sesion extraordinaria de 3 del corriente exigir un dividendo pasivo de cinco por ciento á los señores tenedores de las acciones de la misma, que se servirán hacer efectivo en la Caja Social á los sesenta dias de la insercion de este anuncio.

Santander 9 de Noviembre de 1865.—El Administrador, Juan María Izueta.—P. A. de la Junta de Gobierno, Gervasio de Eguaras, Secretario. 8-6

El miércoles 22 del corriente por la tarde, saldrá de este puerto para el de Cádiz y Málaga el acreditado vapor

HAMBURGO,

capitan D. Francisco Flaquer.

Admite carga y pasajeros para dichos puertos. Le despachan sus consignatarios los Sres. Pérez y Garcia, Muelle, núm. 18. Informarán los señores P. Larrinaga y Compañía. 1